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１、令和４年５月２６日、由利本荘市教育委員会定例会が、西目総合支所 ２階 第１議

室に招集された。 

 

１、本日の出席委員は次のとおりである。 

１番 教育長 

２番 委 員 

３番 委 員 

４番 委 員 

 

１、教育委員会事務局より出席した職員は次のとおりである。 

教育次長   

教育総務課長 

主幹兼学校教育課長 

生涯学習課長 

中央図書館長 

本荘教育学習課長 

矢島教育学習課長 

岩城教育学習課長 

由利教育学習課教育学習班長 

大内教育学習課長 

東由利教育学習課長 

西目教育学習課教育学習班長 

主幹兼鳥海教育学習課長 

書記（教育総務課参事） 

 

１、本日の会議の日程は次のとおりである。 

令和４年５月２６日 午後２時００分 開会 

日程第１ 会議録署名委員指名 

日程第２ 事務局報告 

日程第３ 議案審議 

 議案第１７号 議会の議決に付すべき契約の締結について 

 議案第１８号 議会の議決に付すべき契約の締結について 

 議案第１９号 議会の議決に付すべき契約の締結について 

 議案第２０号 議会の議決に付すべき契約の締結について 

 議案第２１号 由利本荘市教育支援委員会委員の委嘱について 

 議案第２２号 由利本荘市社会教育委員の委嘱について 
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    議案第２３号 由利本荘市公民館運営審議会委員の委嘱について 

 議案第２４号 由利本荘市資料館協議会委員の委嘱について 

日程第４ 報告 

 各課報告 

日程第５ その他  
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１、会議の顛末 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

教育総務課長 

 

教育長 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開会（午後２時００分、会議の開会を宣言） 

それでは、５月の教育委員会定例会を開会します。 

 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。教育委員会

会議規則第１８条第２項の規定により、会議録署名委員に、

３番委員と４番委員を指名します。 

５番委員は都合により欠席となります。 

事務局報告に入る前に私の方から一つお話しをさせていた

だきたいと思います。 

６月一杯で小坂委員が任期を迎えます。継続をお願いをし

て、もう一期やっていただくことでご了解いただきましたの

で、明日市議会に人事案件としてありますので、よろしくお

願いします。 

それでは、日程第２ 事務局報告をお願いいたします。 

本日、１件だけでございます。 

委員の皆様の机上に「由利本荘市の教育」を上げさせてい

ただきました。３月に審議いただきましたが、このたび印刷

したものができあがりましたので、ご覧いただきたいと思い

ます。以上です。 

それでは日程第３議案審議に入ります。議案第１７号 議

会の議決に付すべき契約の締結について、説明をお願いしま

す。 

 議案第１７号から第１９号までは関連がありますので一

括で審議いただいてもよろしいでしょうか。 

 よろしいです。 

 それでは、議案第１７号 議会の議決に付すべき契約の締

結について、説明いたします。 

 由利本荘市議会の議決を経るべき矢島小学校改築建築主

体工事請負契約の締結についての原案を別紙のとおりとす

ることについて、教育委員会の議決を求めるものでありま

す。提案理由は、矢島小学校改築建築主体工事請負契約を締

結するに当たり、議会の議決に付すべき契約及び財産の取得

又は処分に関する条例第２条の規定に基づき、由利本荘市議

会の議決を得ようとするものでございます。 
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教育長 

 

 

 

 

委員 

 

教育総務課長 

 

 

委員 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（議案第１７号議会の議決に付すべき契約の締結について、

を説明） 

 議案第１８号は、矢島小学校改築機械設備工事の請負契約

となります。 

（議案第１８号議会の議決に付すべき契約の締結について、

を説明） 

 議案第１９号は、矢島小学校改築電気設備工事の請負契約

となります。 

（議案第１９号議会の議決に付すべき契約の締結について、

を説明） 

以上、議案第１７号から第１９号について、説明を終了し

ます。ご審議よろしくお願いします。 

議案第１７号から第１９号までは、矢島小学校改築事業と

して今年、来年と２カ年において、建築工事、機械と電気設

備工事でございます。６月２２日には矢島小中の学校訪問が

ありますけども、今の説明について、ご質問などがあります

でしょうか。 

今まで矢島高校が使っていた野球グラウンドは、中学校で

使うことになりますか。 

そちらにつきましては、今の段階では、小学校が移転とな

ったあかつきには、中学校が使用する想定で県の施設整備室

と協議をしているところであります。 

現状のグラウンドをただ渡されたのでは、かなり荒れ果て

ている状況なので、どのようになるか心配されていますので、

その辺について、後で確認していただきたいと思います。 

ありがとうございます。その件につきましては、現在、教

育総務課長が申し上げたとおりに、県施設整備室と協議して

いるところでありますが、あの土地についての所有者は市で

す。市が県の方に高校のグラウンドとして貸しておりますが、

一部その中に県の土地も含まれております。県の方からお貸

ししている土地を終わらせて、県の土地も含めて市の方でい

ただきたい旨を伝えております。 

県の方では老朽化しているものも結構ありますので、原状

復旧も考えているようですが、私達の方では１年でも早くい

ただきたいという思いは示させてもらっています。 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

老朽化している部分については、当然ながら市の方で手を

入れて、実際に使えるようにして校舎の完成と同時に合わせ

たいという思いで調整をしているところでありますが、来年

の春という申込みに対して県の方では、もう少し待って欲し

いという状況になっています。その当たりを調整していると

ころでありますのでよろしくお願いします。 

トイレ・部室等を含めて必ずしも良い状態でないことを確

認しておりますので、対応はしてまいりたいと思います。 

 他にありますでしょうか。よろしいでしょうか。（なし） 

 それでは、議案第１７号から第１９号は、承認を得たもの

といたします。 

それでは議案第２０号 議会の議決に付すべき契約の締

結について、説明をお願いします。 

 それでは、議案第２０号 議会の議決に付すべき契約の締

結について、説明いたします。 

 由利本荘市議会の議決を経るべき本荘東中学校区統合小

学校建設用地造成工事請負契約の締結についての原案を別

紙のとおりとすることについて、教育委員会の議決を求める

ものであります。提案理由は、本荘東中学校区統合小学校建

設用地造成工事請負契約を締結するに当たり、議会の議決に

付すべき契約及び財産の取得又は処分に関する条例第２条

の規定に基づき、由利本荘市議会の議決を得ようとするもの

でございます。 

（議案第２０号議会の議決に付すべき契約の締結について、

を説明） 

この件について質問ありますでしょうか。よろしいでしょ

うか。（なし） 

 それでは、議案第２０号は、承認を得たものといたします。 

続きまして議案第２１号 由利本荘市教育支援委員会委

員の委嘱について、説明をお願いします。 

 それでは、議案第２１号 由利本荘市教育支援委員会委員

の委嘱について、説明いたします。 

由利本荘市教育支援委員会規則に規定する委員を別紙の

とおり委嘱することについて、教育委員会の議決を求めるも

のであります。提案理由についてですが、欠員に伴う残任期
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教育長 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

間について、補欠の委員を委嘱しようとするものでありま

す。 

（議案第２１号由利本荘市教育支援委員会委員の委嘱につ

いて、を説明） 

人事異動等によって担当が替わった者について、年度の入

れ替えですが、よろしいでしょうか。（なし） 

 それでは、議案第２１号は、承認を得たものといたします。 

続きまして議案第２２号から議案第２４号までは一括で

説明をお願いします。 

 それでは、議案第２２号 由利本荘市社会教育委員の委嘱

について、説明いたします。 

由利本荘市社会教育委員に関する条例に規定する委員を

別紙のとおり委嘱することについて、教育委員会の議決を求

めるものであります。提案理由についてですが、所属団体で

の役職の交代等に伴う、補欠の委員を委嘱しようとするもの

であります。 

（議案第２２号由利本荘市社会教育委員の委嘱について、を

説明） 

 続きまして、議案第２３号 由利本荘市公民館運営審議会

委員の委嘱について、説明いたします。 

由利本荘市公民館条例に規定する委員を別紙のとおり委

嘱することについて、教育委員会の議決を求めるものであり

ます。提案理由についてですが、先程と同様に所属団体での

役職の交代等に伴う、補欠の委員を委嘱しようとするもので

あります。 

（議案第２３号由利本荘市公民館運営審議会委員の委嘱に

ついて、を説明） 

 続きまして、議案第２４号 由利本荘市資料館協議会委員

の委嘱について、説明いたします。 

由利本荘市郷土資料館条例に規定する委員を別紙のとお

り委嘱することについて、教育委員会の議決を求めるもので

あります。提案理由についてですが、こちらも先程と同様に

所属団体での役職の交代等に伴う、補欠の委員を委嘱しよう

とするものであります。 

（議案第２４号由利本荘市資料館協議会委員の委嘱につい
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

教育長 

 

生涯学習課班長 

 

 

教育長 

 

 

教育総務課長 

学校教育課長 

 

 

生涯学習課長 

 

中央図書館長 

教育長 

 

本荘教育学習課長 

 

矢島教育学習課長 

 

岩城教育学習課長 

 

て、を説明） 

市の社会教育委員、公民館運営審議会委員、それから資料

館協議会委員がそれぞれ役職等の交代で替わりましたと言う

ことですが、何かご質問等ありますでしょうか。よろしいで

しょうか。（なし） 

 それでは、議案第２２号から第２４号は、承認を得たもの

といたします。 

 これで本日の議案審議については終わります。 

続いて、日程第４ 報告に入ります。各課より報告をお願

いします。 

（市内小・中学校生徒指導関係事案一覧、教育委員学校訪問

一覧、新型コロナウイルス感染症対策について報告） 

学校教育課から報告がありましたが、よろしいでしょうか。

（なし）それでは、続いて説明をお願いします。 

（本荘東中学校区統合小学校建設に係る遺跡発掘調査、史跡

鳥海山保存活用計画策定委員会の設置、歴史文化拠点施設整

備検討委員会展示分科会の設置について報告） 

３点説明がありましたが、今の説明について何かあります

でしょうか。（なし） 

それでは、続いて各課からの報告をお願いします。 

（教育委員会定例会、臨時会、協議会について報告） 

（本荘ふれあい教室開級式、市教頭会第１回研修会、地区中

体連陸上競技大会、教育委員会学校訪問、地区総体について

報告） 

（春のあゆかわマルシェ、明治安田クオリティオブライフ文

化財団地域の伝統文化助成目録贈呈式について報告） 

（第４２回手づくり絵本展、中学生職場体験について報告） 

ここまでのところで、何かありますか。（なし） 

それでは、各教育学習課お願いします。 

（おとこの料理教室、子どもの休日クラブ、第９回寿フロッ

カー大会について報告） 

（温故会、古文書解読初歩講座、ふるさと歴史講座について

報告） 

（岩城小学校・中学校運動会、由利本荘・にかほ地区生涯学

習奨励員連絡協議会総会について報告） 
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由利教育学習課班長 

大内教育学習課長 

 

東由利教育学習課長 

 

西目教育学習課班長 

 

鳥海教育学習課長 

 

 

教育長 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

（家庭教育相談、高嶺大学、女性セミナーについて報告） 

（大内芸術文化協会総会、青少年育成市民会議大内支部総

会、大内芸術文化協会５０周年記念式典について報告） 

（分館長・主事会議、陶芸教室、新緑の八塩登山について報

告） 

（スローエアロビクス教室、プリザーブドフラワー教室、青

少年市民会議西目支部総会について報告） 

（民俗芸能伝承館５月特別講演、定期公演、鳥海小学校・中

学校運動会、これが秋田だ！食と芸能大祭典２０２２、生涯

学習講座について報告） 

ここまでで何かありますでしょうか。（なし） 

日程第５その他に入ります。委員からお願いします。 

年度が始まりまして１ヵ月が経ちました。それぞれ順調に

進められているようであります。 

今、子供達にコロナがかなりまん延しており、どこから来

ているかもわかっていないコロナで皆様も難儀していると思

いますが、これからはコロナと共生しながら事業を行ってい

かなればならないなと、つくづく感じさせられたこの１ヵ月

でした。 

別件でございます。先程、公民館審議会の委員の承認をい

たしましたが、この委員の方々は、地域によりまして特色あ

る選考のされかたと思っております。 

だいたい地域の方々の婦人会、老人クラブなどをうまい具

合に入れて、中には必ず学校関係の方を入れているのですが、

大内地域ですが、学校教育経験者、地区子ども会連合会代表

は入っているのですが、校長先生やＰＴＡ会長さんが入って

いらっしゃらないのですよね。 

もし可能であれば、もう一枠を増やしても、学校の校長先

生、ＰＴＡ会長さんも入れた方がバランス的には、公民館運

営に関わることでございますので、そういうバランスの取り

方もあって良いのではないかなと今日の資料を見て思ったと

ころでありますので、考えていただければと思います。 

これからもよろしくお願いいたします。 

大内から何かありますか。 

生涯学習課も含めて、話しながら検討していくことでよろ
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大内教育学習課長 

教育長 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

しいでしょうか。 

 検討していきます。 

ありがとうございます。それでは、４番委員お願いします。 

 毎日のニュースで、コロナ人数が由利本荘市が多くてどき

どきしながらニュースを見ているのですが、その中でも沢山

の行事が復活してきて、活性化してきたなと言うことで、皆

さんご難儀されながら、決断することも大変だと思います

が、いろいろな工夫をしながら、どんどん行事を進めて行っ

ていただいていることに、嬉しいなと思いながらお話を伺い

ました。 

 地域の公民館行事が沢山行われたり、学校の運動会が行わ

れたりすることで、ほっとして、何となく心が暗くなってい

たものが明るくなって、元気に活躍できる人達が増えてきて

いるではないかと思います。 

今後ともよろしくお願いします。 

 

以上をもちまして、由利本荘市教育委員会５月定例会を閉

会いたします。 

 

閉会（午後２時５５分、会議の閉会を宣言） 

  

 


